

Coronavirus y condiciones sociales.

Por: Adolfo del Ángel Rodríguez. 27/07/2020

Ante la actual contingencia sanitaria, es importante retomar los reclamos que se han hecho sentir de parte de algunos sectores de la sociedad debido a que no se han podido frenar los contagios y, por ende, los estragos que provoca el Covid-19. Por ello, es menester señalar factores que impiden que se puedan disminuir los contagios y que hacen necesario revisar, por lo tanto, las políticas socioeconómicas en las que se encuentra nuestro país.

En ese sentido, en el comunicado de prensa núm.166/20, con fecha del 29 de abril de 2020 que el INEGI dio a conocer a propósito del Día del Trabajo (<https://www.inegi.org.mx/contenidos/saladeprensa/aproposito/2020/trabajoNal.pdf>), en el cual se dan a conocer los siguientes datos:

- 31.3 millones de personas de 15 y más años ocupadas se encuentran en el empleo informal, lo que representa 56.2% de la población ocupada de acuerdo con los resultados de la ENOE al cuarto trimestre de 2019.
- De la población de 15 y más años ocupada en el empleo informal, 48.8% (15.3 millones) forma parte del sector informal, en tanto que 51.2% (16 millones), presenta condiciones laborales consideradas informales (por autoempleo en la agricultura, empleo no remunerado o carencia de seguridad social).

Ante estas cifras, es triste ver cómo quienes se quejan de que la gente no se queda en casa no comprenden la magnitud de la situación en la que vive el grueso de la población, puesto que la mayoría debe salir para buscar el sustento del diario, por lo que quedarse en casa no es una opción. Ante ese panorama es lógico, que tengamos a mucha gente en las calles, no porque quieran sino porque de las actividades que desempeñan depende la satisfacción de las necesidades básicas de sus familias.

A este factor se suma otro, que pega de igual manera al sector trabajador, y es referente a que nuestro país no cuenta con seguro de desempleo, sobre todo a quienes se ocupan en el sector formal y pueden quedarse sin empleo de un día para otro, como ha sucedido en la contingencia actual, ante estas situaciones dicho seguro funciona como un colchón financiero de emergencia para amortiguar los golpes económicos.

Según datos de El Universal, (<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/estos-paises->

